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Veda electoral: 
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ESCRIBE DEBATE EN VANO;
LALO A LA CABEZA
CLAUDIA DETRÁS

¡CRUZ AZUL ES CAMPEÓN DE LA LIGA MX!
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Jáuregui y Del 
Valle, una ESR
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Concluye la jornada 
de vacunación de 
maestros, se inocularon 
más de 123 mil con 
dosis Cancino en Puebla
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LA MÁQUINA CONSIGUE LA NOVENA ESTRELLA MÁS DE 23 AÑOS DESPUÉS. Cruz Azul vuelve a festejar 23 años, 5 meses y 23 días después. La novena, tan 
caprichosa como soñada, llegó al fin a las vitrinas de la Máquina. Un gol de Jonathan 'Cabecita' Rodríguez dejó atrás seis finales perdidas de manera consecu-
tiva y le dio a los celestes el noveno título de Liga MX: empate 1-1 en el Estadio Azteca; triunfo cementero por 2-1 global.  Foto: Imago7 Internet
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Poder Judicial de 
Puebla lanza concurso 
para 40 plazas en 
tribunales laborales

CRECE EL SOCAVÓNCRECE EL SOCAVÓN EN JUAN C. BONILLA; EN JUAN C. BONILLA;  
VAN VAN 100 METROS DE DIÁMETRO Y 20 DE PROFUNDIDAD100 METROS DE DIÁMETRO Y 20 DE PROFUNDIDAD

Con una baja audiencia debido a que el debate sólo fue transmitido por redes 
sociales y el canal de YouTube, en la exposición de propuestas  y mutuas 
acusaciones se pudo establecer que la competencia por el ayuntamiento de Puebla 
es de dos: Eduardo Rivera Pérez y Claudia Rivera Vivanco. Ambos candidatos 
expusieron con experiencia sus propuestas, estructuradas y con sentido de gobierno 
en cada uno de los rubros establecidos en el debate, en comparación con los demás 
contrincantes que dedicaron sus intervenciones a cuestionar y acusar sin contar con 
un plan de trabajo estructurado.

 Suman mil 350 casos 
positivos de Coronavirus 
en menores de edad

 Puebla décimo lugar 
con el mayor número 
de reos vacunados

RECONOCE PROCURADOR RECONOCE PROCURADOR 
FISCAL DE LA FEDERACIÓN A FISCAL DE LA FEDERACIÓN A 
LA BUAP POR SER EJEMPLO LA BUAP POR SER EJEMPLO 
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En materia tributaria existe un antes y un 
después tras la aprobación de la Reforma Penal 
Fiscal, la cual entró en vigor en 2020 y entre 
otros aspectos establece que la defraudación 

de delincuencia organizada que atenta contra 
la seguridad nacional, destacó el titular de la 
Procuraduría Fiscal de la Federación, Carlos 
Romero Aranda, durante su ponencia “Política 
Fiscal Penal del Estado Mexicano”, dictada en 
la BUAP, donde el Rector Alfonso Esparza le 
extendió un reconocimiento por su trayectoria.

Previo a la conferencia, el Rector Esparza 
Ortiz encomió su labor contra la defraudación 

-
ocimiento de los 
derechos en la con-
tratación de los tra-
bajadores, y para 
explicar los alcances 
de estas reformas 
tributarias, las cuales, 
dijo, elevarán la re-
caudación, alentarán 
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ANGELOPOLITANAS

RECONOCE PROCURADOR FISCAL DE LA FEDERACIÓN A 
LA BUAP POR SER EJEMPLO DE LAS REFORMAS

El Rector Esparza Ortiz destacó 
la trayectoria con visión 

humanística de Carlos Romero 
Aranda, así como su labor contra 
la delincuencia organizada y a 
favor de los derechos laborales

a los contribuyentes cumplidos y, sobre todo, 

que hasta hace poco ascendía a 2.5 por ciento 
del PIB nacional. Agradeció además su inter-
vención para compartir sus experiencias con los 
miembros de la Facultad de Contaduría Pública 
de la BUAP.

procurador, se busca combatir a las empresas 
físicas y morales que facturan operaciones in-

Asimismo, combaten esquemas de evasión, 
como las subcontrataciones dudosas o el out-
sourcing ilegal.

En ese sentido, señaló que se calcula que 
40 por ciento de empleados en México —unos 
4 millones 600 mil trabajadores— laboran bajo 
el esquema de outsourcing en 15 mil empre-
sas, de las cuales sólo 900 tienen un registro 
ante la Procuraduría del Trabajo, y de estas 
sólo 100 cuentan con registro ante el IMSS y 
40 pagaban impuestos, por eso la necesidad de 
la reforma, insistió.

Ni un debate cambia la percepción de que las elecciones de 

2021 serán recordadas por la violencia.

Por ejemplo, ayer, simpatizantes de Porfirio Eusebio Lima 

Cervantes, candidato del Verde a la presidencia municipal 

de Acajete, bloquearon la autopista Puebla- Orizaba y la 

carretera federal a Amozoc, a la altura de la junta auxiliar 

d e San Jerónimo Ocotitlán, para exigir su localización, luego 

de más de 24 horas de desaparecido.

Mujeres, hombres y niños, con cartulinas y lonas, al mediodía de ayer se 

desplazaron hacia Las dos carreteras para presionar a las autoridades de 

Seguridad a la búsqueda del aspirante a presidente municipal.

Sus consignas fueron “¡lo queremos vivo!”, ¡Doctor Lima Regresa!”, ¡Sin 

Lima, no voto!”, entre otras. Amenazaron que en caso de que no aparezca 

el doctor Porfirio, no permitirán que el próximo 6 de junio se lleven a cabo 

las elecciones en el municipio.

Aunque en el discurso oficial se desconozca, la violencia amenaza la cele-

bración de las elecciones.

El debate de ayer, de siete candidatos a presidentes municipales de 

Puebla, fue un ejercicio de protagonismo, poco auditorio, buenos 

deseos y carente de propuestas eficientes que mejoren 

en un corto plazo la realidad actual de Puebla.

Eduardo Rivera Pérez de la alianza “Va por Puebla” PAN-

PRI-PRD, PSI y CPP, y Claudia Rivera Vivanco de Juntos 

Hacemos Historia (Morena y PT) mostraron serenidad al 

centrar sus mensajes en la presentación de sus ejes y accio-

nes, mientras sus adversarios lanzaban diatribas contra los 

punteros y lanzaban provocaciones como el tema del agua.

Rivera Pérez destacó que uno de sus principales objetivos de recomponer 

la ciudad es mejorar las condiciones del Centro Histórico, que está en la 

inseguridad y abandono. Destacó seis acciones concretas, seguridad, ciudad 

de diez, médico en tu casa, estancias infantiles, el proyecto contigo mujer.

Mientras que la economista y activista de Morena, Claudia Rivera, habló 

de sus cinco ejes y más de 50 acciones que afirma están garantizadas a 

poder cumplirse de ser un gobierno de continuidad.

Ambos hicieron planteamientos y en su momento se atacaron, sin llegar 

a la sangre, hubo otro Rivera que se dedicó a ensalzarse y a agredir a la 

presidenta municipal y al ex edil, pero sin que tuviera argumentos como 

propuestas sólidas, sólo lo enviaron a golpear.

Una encuesta del debate dio como vencedor a Eduardo Rivera Pérez por 

52 por ciento y en segundo lugar a Claudia Rivera con el 23. Un round 

más, viene la verdadera prueba del ácido el próximo domingo y ahí si no 

habrá más justificaciones y nada que discutir. 

Un debate que poco aportó, pero ahora si las cartas están echadas.

¿Qué intereses están en juego, que a estas alturas pretenden 

quitarle la candidatura de Morena a diputado federal 

por Atlixco a Mario Carrillo, luego de una exitosa 

campaña que seguro lo llevará a San Lázaro?

      El viernes empezó a circular en medios y redes 

infor- mación con relación a que el Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación “tumbó” la candidatura a 

la diputación federal por el distrito XIII con cabecera en Atlixco, lo cual 

es falso.

No hay ordenamiento alguno por parte del TEPJF al Instituto Nacional 

Electoral o al Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 

para que la nominación sea revocada.

La Sala Regional de Ciudad de México del Tribunal, dio respuesta rencau-

zado y condenado improcedente por falta de diligencias, la impugnación 

SCM-JDC-1034/2021 presentada por un militante de Morena.

La Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena revocó el proce-

dimiento de impugnación del militante, quien afirmó que “hubo un amplio 

margen de manipulación para favorecer los intereses personales del presidente 

de Morena”, para ello infiere que el registro original fue en la candidatura 

del distrito de Cholula y lo cambio a Atlixco por tema de género.

El registro de Carrillo por la candidatura de Atlixco se llevó a cabo en 

tiempo y forma y cumplió con todos los requisitos de la convocatoria y 

no como se argumentó en la querella.

¿Qué intereses están en juego con intenciones de descarrilar a Carrillo, 

que ha sido uno de los mejores candidatos de Morena en el estado? Es 

pregunta con miras a 2024.

El sábado por la mañana detuvieron una pipa de la empresa 

textil Rio Sul, dedicada al lavado de mezclilla, luego de 

que descargaba aguas contaminadas en un predio 

ubicado en las inmediaciones de los estadios Cuau-

htémoc y Hermanos Serdán.

El Soapap clausuró a principios de mes los drenajes 

clandestinos donde la fábrica arrojaba sus descargas de agua con-

taminada con químicos a las barrancas de la junta de La Resurrección, lo que 

es ilegal. La empresa es propiedad de Eduardo Abraham Kanan y Tito Olvera.

Rio Sul tiene dos años sin servicio de drenaje, por lo que sus aguas negras 

las sacaba por medio de pipas como la que hoy fue detenida en las inme-

diaciones del Cuauhtémoc o conectándose a un drenaje clandestino que 

fue clausurado por Soapap.

El gobierno estatal informó, luego de una denuncia personal, que las direc-

ciones de Seguridad Hídrica y de Inspección y Vigilancia de la Secretaría de 

Medio Ambiente, acudió al sitio y revisaron los documentos presentados 

por el conductor y el representante legal de la empresa “Pipas de Agua 

Palacios”; sin embargo, no correspondían al tracto camión ni al proceso.

“Elementos de la Policía Estatal trasladaron al conductor y llevaron la 

unidad al Ministerio Público Federal para las investigaciones correspon-

dientes”, del delito es evidente. 

Este es solo un ejemplo de cómo industriales envenenan los ríos y las 

barrancas de Puebla.

Ahora resulta que el exjefe de la Base de Operaciones en 

Esperanza, Juan Carlos Romero Abraham, fue puesto 

en libertad por un juez federal luego de que durante su 

audiencia se calificó como ilegal su detención.

El ex comandante fue acusado de los delitos de posesión de 

arma de fuego sin licencia y posesión de drogas con fines de comer-

cio. El juez de control federal calificó el jueves por la tarde como ilegal la 

detención del ex mando policiaco, que efectuó el Ejército Mexicano.

La detención del ex mando propició la remoción de Julián Palomar del 

Valle como director de la Policía Estatal, aunque otros mandos, como Saúl 

Gamboa Condado, director de Operaciones Especiales, sigue en su cargo a 

pesar de ser uno de los responsables de las actividades de Romero Abraham.
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REDada

DESCUBREN DESVÍO MILLONARIO 
DE RECURSOS PÚBLICOS DE UNA 
SECRETARÍA DE GOBIERNO
Una investigación en curso mostró que existe un desvío 
millonario de recursos públicos de una Secretaría de Estado

VACUNADOS CON DOS DOSIS 
DE SPUTNIK V NO PROPAGAN 
COVID-19 SI SE CONTAGIAN
En caso de infectarse con el virus, los pacientes con las 
dosis de Sputnik V no representan una fuente de peligro 
para otras personas

El joven piloto Jason Dupasquier murió tras sufrir un accidente 
entre las curvas 9 y 10 del circuito del Moto GP de Italia

MURIÓ A LOS 19 AÑOS EL PILOTO 
JASON DUPASQUIER TRAS
ACCIDENTE EN MOTO GP

EIZA GONZÁLEZ SE CONSOLIDA EN 
HOLLYWOOD; ES LA 5TA ESTRELLA 
MÁS TAQUILLERA EN EE.UU.
Eiza González es la quinta estrella más taquillera en EE.UU., 
según reveló The Numbers con base en las películas de 
Hollywood estrenadas en los últimos años
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EL POSTDEBATEFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

La violencia está desatada hoy en día, 
lamentó el arzobispo de Puebla

PODER JUDICIAL DE PUEBLA LANZA 
CONCURSO PARA 40 PLAZAS EN 
TRIBUNALES LABORALES

Durante la misa dominical el 
Arzobispo de Puebla, Víctor 
Sánchez Espinosa, exhortó a 
los poblanos que para la jor-
nada electoral que se realizará 
el próximo domingo 6 de junio, 
emitan un voto bien razonado, 
por lo que pidió votar por los 
candidatos que tengan pro-
puestas en favor de la vida, ed-
ucación y del bien común.

El prelado enfatizó que es-
tas campañas se han desarrol-
lado con violencia, por lo que 
pidió a Dios que la elección 
termine en paz y en concordia.   

“Qué Dios nos ayude para 
que esta elección culmine en 
paz, en concordia; el domingo 
pasado hablaba de que Dios 
nos libre de que haya problemas 
postelectorales, pero lamenta-
blemente la violencia está desa-

tada hoy en día”, acotó.
Sánchez Espinosa, además 

señaló que después de un mes 
de campañas proselitistas, los 
ciudadanos ya deben conocer 
sus propuestas, pero sobre todo 
por quiénes van a votar, pues ya 
conocen a los candidatos.

Por lo que reiteró al voto 
consciente y razonado, sobre 

-
tas a favor de la paz, de la 
justicia social y sobre todo de 
oportunidades de crecimiento 
a la entidad poblana.

Finalmente, aconsejó a los 
feligreses continuar con las 
medidas necesarias para evitar 
contagios por Covid-19, ya que 
tal pareciera que la pandemia 
ya no existe, pero, aún está ahí 
presente, causando muerte.  
   ALMA MÉNDEZ

El Poder Judicial de Puebla emitió un 
nuevo concurso para 40 plazas en diez 
áreas de los tribunales laborales, mis-
mos que entrarán en funciones en el 
mes de octubre en lugar de las juntas 
de conciliación. 

De acuerdo a la convocatoria publi-

(POE), indica que los interesados en 
participar por alguno de estos puestos 
tendrán hasta el 8 de junio para in-
scribirse con los formatos correspon-
dientes.

El concurso que se abrió será para 
Técnico Judicial en donde serán 12 
plazas, por lo que podrán participar 
hasta 20 personas, para el área de 

serán cinco; digitalizadores cuatro; 
Unidad de Apoyo tres, al igual que en 
la Unidad de Seguimiento.

Público y Unidad de Audio y Video, 
los vacantes que se abrieron son tres, 

-
sponsable de Archivo dos, en todas 
estas, a excepción de la primera, el 
número de aspirantes que podrá con-
cursar son diez.

La lista de participantes que sean 

admitidos al Curso de Formación y 
Preparación será publicada, una sola 
vez, en la página web del Poder Ju-
dicial del Estado el 11 de junio, así 
como será comunicada en el correo 
electrónico que hayan incluido en el 
registro.  

La liga para conocer los detalles es 
la siguiente: http://187.190.62.102/
cursos_instituto/pages/user/registro_
curso_oposicion.php

Cabe mencionar que el curso du-
rará 80 horas, iniciará el 14 de junio 
y concluirá el 28 de julio, y será de 
lunes a jueves.  SILVINO CUATE

Unos minutos después de concluido el debate de siete de ocho candidatos a la 

presidencia municipal de Puebla, se publicó una encuesta de C&E Research que 

ubica en primer lugar a Eduardo Rivera Pérez de Vamos por Puebla con 52 puntos 

y, en segundo lugar, Claudia Rivera Vivanco de Juntos Hacemos Historia con 

23 por ciento, lo demás es menudencia, aunque sus partidos digan lo contrario.

El debate se celebró el domingo previo a las elecciones, sin posibilidades de 

cambiar las tendencias, con poco auditorio, por más que lo difundieron los 

medios de comunicación en sus plataformas de Internet y redes sociales, y con 

candidatos llenos de muchas ideas y buenas intenciones que jamás estimaron 

que, de ganar, tomarán posesión hasta octubre y apenas tendrán recursos para 

pagar salarios de dos meses.

Nada de lo que prometieron podrán cumplirlo en el corto plazo.

El debate ratificó que es una competencia entre dos.

El panista, con el apoyo del PRI, PRD, PSI y CPP, presentó un discurso coherente, 

con experiencia y su propuesta una y otra vez fue corregir el rumbo, porque 

el actual no funciona ni resuelve. Lo atacaron y contestó. Sin rubor dijo a su 

contendiente que está desesperada y quiere a como dé lugar reducir las ten-

dencias, y se proclamó ganador del ejercicio celebrado ayer en las oficinas del 

Instituto Electoral del Estado.

La morenista con apoyo del Partido del Trabajo, destacó lo que llamó sus datos 

duros, atacó la corrupción y dijo que demostró en su gestión que se puede hacer 

más con menos. Recibió ataques no sólo del Eduardo Rivera Pérez sino del resto 

de los candidatos, quienes como si tuvieran consigna señalaron deficiencias 

y malas decisiones, ella argumentó que es porque lleva la ventaja y se declaró 

ganadora.

La sociedad poco hablará del debate, era más importante saber quién ganaba 

el campeonato del futbol mexicano que la discusión entre los aspirantes a la 

presidencia municipal de Puebla. A estas alturas muchos votantes tendrán 

definido por quién sufragarán el próximo domingo y poco influirá el ejercicio 

celebrado ayer, es más la sombra del abstencionismo aún amenaza las eleccio-

nes del 6 de junio.

La autoridad electoral tenía que cumplir con la convocatoria y lo hizo con digni-

dad, los candidatos asistieron y la mayoría con discursos mal escritos y pésima 

dicción y en algunos casos con la consigna de golpear a los dos punteros, quienes 

al final ratificaron porque son los que tienen posibilidades de competir.

Sólo faltan días para saber quién ganará, el debate de ayer 

nada aportó.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Para quienes piensan que Puebla no le interesa 

al presidente Andrés Manuel López Obrador, 

va un ejemplo de lo que sabe a bote pronto y 

lo expresa sin reparos.

El martes de la semana pasada en su mañanera 

de Palacio Nacional expuso:

“Mucho ojo con los provocadores que siempre 

hay gente interesada, pseudolíderes, que buscan 

una negociación a cambio de dinero.

“El otro día, sucedió el viernes 21 de mayo, me dolió mucho y se supo porque 

unas jovencitas perdieron la vida en Puebla, se subieron a un tráiler de doble 

remolque de la Coca Cola, abrieron la parte de atrás. Esto fue una toma de jóve-

nes, pasa la caseta el tráiler abren la puerta de atrás se suben, el tráiler sigue y 

ellas saltan y se golpean la cabeza las dos.

“Siguen las investigaciones abiertas, para detener al chofer, pero se habla con las 

familias y las mamás cuentan que hay en la escuela (la Normal Rural Carmen 

Serdán de Teteles) grupos que obligan a ese tipo de actos a esos estudiantes.

“Porque si no, no tendrían derecho al comedor o a otros derechos”.

Un López Obrador informado e interesado en lo que pasa en Puebla, detallando 

hechos que para otro mandatario hubieran quedado en la responsabilidad del 

gobierno estatal, pero no, el presidente se muestra atento a temas sociales y 

escucha a las madres de familia de las normalistas.

Actitud contraria al “carajo” que lanzó cuando le preguntaron por qué no acudió 

personalmente a ofrecer solidaridad a los deudos del accidente de la Línea 12 del Metro.

El presidente sabe más de Puebla, de lo que pensamos, nos imaginamos y qui-

sieran algunos poblanos.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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Canaco se prepara para ventas en vacaciones 
de verano y reactivar economía en Puebla

Protección Civil 
Municipal atenderá 
los reportes de 
aglomeraciones el día 
de las votaciones 
En la Jornada electoral que se realizará 
el 6 de junio de 2021, la Secretaría de 
Protección Civil Municipal de Puebla aten-
derá reportes de aglomeraciones que se 
puedan registrar. 

de evitar la propagación de Coronavirus, 
principalmente en un día donde se espera 
que la movilidad aumenta. 

Además, esta dependencia municipal 
también realizará rondines en diferentes 
puntos del municipio, para evitar concen-
traciones masivas, y el cumplimiento de 
los protocolos sanitarios. 

Cabe mencionar que en Puebla se 
elegirán 217 presidencias municipales, 
sindicaturas y regidurías, así como 26 
Diputaciones de Mayoría Relativa, 15 de 
representación proporcional, que integra-
rán al Congreso local, según el Instituto 
Electoral del Estado (IEE).

Es importante mencionar que el go-
bierno del estado había informado que 
proporcionará seguridad para que las vo-

para ello se establecerá una serie de es-
trategias en toda la entidad.

 SILVINO CUATE

LUNES
31.05.2021  
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

ESTADO
5

En una manifestación de La Voz de los 
Desaparecidos, se encuentra Ana Lilia 
Tlalolini Díaz, quien, durante 942 días, 
ha vivido en la zozobra, pues ha dedi-
cado más de 24 horas al día a buscar a 
su hijo Edwin Ariel Reyes Tlalolini, de 19 
años de edad, quien se encuentra desa-
parecido desde el 5 de octubre de 2018.

Con lágrimas en los ojos Ana Lil-
ia, contó que la ausencia de Edwin ha 
cambiado su vida, tanto para ella como 
para su familia, pues dejó un vacío muy 
grande, ya que es muy entusiasta, a 
quien le gustaba hacer muchos planes 
a futuro y donde siempre estaban pre-
sentes.

Ella todavía recuerda la tarde del vi-
ernes 5 de octubre, en su hogar ubicado 
en la junta auxiliar de San Jerónimo Cal-
eras, el reloj marcaba las 2 de la tarde, 
de pronto Edwin apareció por su casa, 
entró a su cuarto a buscar algo, salió de 
él y fue a su encuentro para despedirse 
con un beso y le dijo que seguían en 
marcha los planes para el sábado y se 
fue, para no volverlo a ver.

Ese mismo día por la tarde, se les 
hizo raro que no regresara del trabajo 
debido a que la distancia entre éste y 
su casa era de 5 minutos, por lo que al 
ver que pasaban las horas y no aparecía, 
Ana decidió irse a trabajar, pue estaba 

en el tercer turno, por lo que le encargó 
a otro de sus hijos llamarle para pregun-
tarle si estaba bien y dónde estaba, sin 
embargo, ante varios intentos y ya cerca 
de la media noche, su celular se encon-
traba apagado.  

Al ver que pasaban las horas y no 
sabían de su paradero, iniciaron la 
búsqueda con sus amigos más cerca-
nos, quienes desconocían donde pud-
iera estar, por lo que tuvieron que acudir 
a la Fiscalía General del Estado (FGE), 
donde les dijeron que tenían que pasar 
más horas para darlo como desapareci-
do y fue hasta el domingo 7 de octubre, 
cuando levantaron la denuncia por desa-
parición de persona.

Donde al ver que no había ninguna 
acción por parte de la autoridad inicia-
ron una búsqueda independiente, e in-
vestigaron que antes de desaparecer 
completamente, habló un día antes con 
uno de sus amigos, quien aseguró que 
Edwin recibió una llamada, pero que no 
escuchó nada, pues al recibirla se fue a 
un lugar en privado para poder hablar, 
asimismo supieron que otra de sus ami-
gas pudo hablar la tarde de su desapa-
rición, vía mensajes, donde le aseguró 
que ya iba rumbo a su casa.

Ana Lilia asegura que ha hecho de 
todo y ha buscado por todos lados, sin 

que la autoridad haga algo al respecto, 
pues ella asegura que no hay un interés, 
debido a que no hay avance en la inves-
tigación y que tanto ella como su familia 
es quien cuenta con más información so-
bre su hijo, pues han encontrado que el 
último punto donde pudo haber estado 
es en el centro comercial Galerías Ser-
dán, pero a partir de aquí se pierde toda 
la pista de Edwin.

Asegura que 2 años y medio después 
de la desaparición de Edwin, la FGE ha 
cambiado de personas que llevan el caso 
más de cinco veces, lo cual no da una 
celeridad en la investigación, ya que lo 
único que ocasiona es atrasarla, y volver 
a dar todos los antecedentes.

“Yo lo único que quiero es saber si 
mi hijo está bien, la angustia y triste-
za que tenemos desde que se fue es 
muy grande, la autoridad no ha tenido 
ningún avance, pareciera que nos quiere 
cansar para que ya no sigamos buscán-
dolo, pero no dejaremos de buscarlo, 
sus amigos, su familia, sus compañeros, 
queremos que siga con sus planes. Por 
eso pedimos que el congreso ya legisle 
sobre el tema, nos da mayor oportuni-
dad de buscarlos, ya que la autoridad no 
hace nada, pero a nosotros como famil-
iares nos tiene atados de manos en su 

 ALMA MÉNDEZ

A 2 años de la desaparición de 
Edwin Ariel Reyes, su madre 
CONTINUA EN LA BÚSQUEDA

La Cámara de Comercio Ser-
vicios y Turismo (CANACO) 
capítulo Puebla, señaló que 
ya se preparan para la tempo-
rada del periodo vacacional, 
pues es importante seguir con 
la reactivación económica.

El presidente, Marco An-
tonio Prósperi Calderón, ase-

respetado los aforos y me-
didas sanitarias para que los 
contagios estén a la baja y 
siga avanzando la reactiva-
ción económica, pues están 

en la antesala de las vacacio-
nes de verano.

Agregó que los comer-
ciantes establecidos han he-
cho las cosas bien y respe-
tando las medidas sanitarias 
durante estos 14 meses para 
que sigan trabajando, pues 
indicó que se han perdido 
miles de empleos.

Finalmente, dijo que se-
guirán reforzando las medi-
das sanitarias y respetando el 
aforo para seguir avanzando.

 ALMA MÉNDEZ
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SUMAN MIL 350 
CASOS POSITIVOS 
DE CORONAVIRUS EN 
MENORES DE EDAD
Desde el inicio de la pandemia de Coro-
navirus en Puebla suman mil 350 casos 
positivos en menores de 18 años de 
edad, según datos del Sistema de Pro-
tección Integral de los Derechos de las 
Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA). 

De acuerdo al informe de SIPINNA, 
del total de casos registrados 868 son 
mujeres, que representan el 64.29 por 
ciento, mientra que 982 son hombres 
y equivalen al 72.74 por ciento. 

Además, se tienen detectados 18 
casos sospechosos que ya están aisla-
dos y bajo observación médica para 
conocer la evolución de la enfermedad, 
de esta cifra 8 mujeres y 10 hombres. 

En relación a las defunciones se 
mantienen en 38, de las cuales 17 son 
mujeres que representan el 44.73 por 
ciento y 21 hombres, equivalente al 
55.24 por ciento del total.

Por grupos de edad se divide de las 
siguientes formas: 17 fueron de 0 a 5 
años, 8 decesos de 6 a 11 años, y 13 
fallecidos de 12 a 17 años.

PUEBLA DÉCIMO LUGAR 
CON EL MAYOR NÚMERO 
DE REOS VACUNADOS
Puebla se encuentra en el lugar núme-
ro 10 a nivel nacional con el may-
or número de Personas Privadas de 
la Libertad (PPL) vacunadas contra 
Covid-19, ya que suman 326, según 
datos de la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH). 

De acuerdo al último informe de la 
CNDH, Baja California está en primer 
lugar, ya que se han inoculado a 12 
mil 809 reos, le sigue Hidalgo con 2 
mil 674, en Guerrero suman 2 mil 448.

En tanto que, en el Centros Federa-
les de Readaptación Social (CEFERESO) 
número 18 son mil 572 reos inmunizados, 
en el CEFERESO número 15 son mil 019. 

Le sigue Chiapas con 909 reos, Ci-
udad de México con 881, Veracruz con 
605 y Baja California Sur con 338. 

En el caso de Puebla, el informe 
señala que han sido vacunados 312 

95.7% de las dosis aplicadas a este 
sector; mientras que 4.3% restante 
corresponde a mujeres encarceladas. 

En todo el país se han inmunizado 
a 25 mil 901 reos, de esta cifra 24 mil 
709 son hombres y mil 192 son mu-
jeres.   SILVINO CUATE

La Secretaria de Educación (SEP) 

de semana concluyó la jornada de 
vacunación anti Covid, para maes-
tros, donde fueron inmunizados un 
total de 123 mil 627 trabajadores, 
con la única dosis de Cansino.

Esto con el objetivo de regresar 
a clases presenciales en agosto 
próximo, donde el ejecutivo esta-
tal, Luis Miguel Barbosa, reiteró, 
que a pesar de que los maestros 
se encuentran vacunados, el re-
greso presencial será de manera 
voluntaria y por bloques.

La SEP, aseguró que ningún tra-
bajador que comprobó adecuada-
mente ser parte del sector educa-
tivo, perteneciente a instituciones 

públicas y privadas de educación 
obligatoria y superior, se quedó 
sin vacuna. En este sentido, queda 
garantizada su salud y protegido 
contra el SARS-CoV-2.

 Por su parte, la SEP Federal, 
adelantó que ya han tendido reu-
niones con la Secretaría de Gober-
nación y con los gobernadores del 
país, donde se han presentado los 
protocolos y las nueve interven-
ciones que se deben aplicar para 
tener un regreso seguro a las cla-
ses.

Las cuales son: Instalación de 
los Comités Participativos de Sa-
lud Escolar integrados por padres 
de familia y maestros. 2. garanti-
zar acceso a jabón y agua o gel en 

todas las escuelas, debido a que 
es la forma más efectiva para evi-
tar contagios de Covid-19.

Por lo que, al regresar a clases, 
se deberá implementar el uso de 
cubrebocas o pañuelo obligatorio, 
Sana distancia para las entradas 
y salidas de los alumnos, recreos 

-
nados y asistencia alternada a la 
escuela por apellido durante el 
curso remedial, maximizar el uso 
de espacios abiertos, suspensión 
de cualquier tipo de ceremonias 
o reuniones, detección temprana 
de un caso de COVID-19, así como 
apoyo social emocional para do-
centes y estudiantes. 

     ALMA MÉNDEZ

PVE LAMENTA LA DESAPARICIÓN  DEL 
CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE ACAJETE

Concluye la jornada de vacunación 
de maestros, se inocularon más de 
123 mil con dosis Cancino en Puebla

El dirigente estatal del Partido Verde 
Ecologista de México, (PVEM), Jaime 
Natale Uranga, lamentó que, a días de 
los comicios del 6 de junio, se haya re-
gistrado la desaparición del candidato 
a la presidencia municipal de Acajete, 

 Mencionó que ha tenido contacto 
con los familiares de “Doctor Lima” ante 
este hecho lamentable, e hizo un llama-
do de “dejar de lado la política y pensar 
en la persona”.

 En este sentido agradeció la colabo-
ración de las autoridades que están co-

laborando para dar con el paradero de 

es reconocido, respetado y querido por 
todos los lugareños de Acajete.

 “Tuve la oportunidad de platicar con 
su esposa la cual le reiteré todo el res-
paldo del Comité Ejecutivo Estatal. De-
parte de toda la familia verde lamenta-
mos lo ocurrido”.    

 Jaime Natale, pidió a la sociedad so-
lidarizarse con la familia del Dr. Lima, 
pues vive momentos complicados y de 
incertidumbre al no saber de él desde 
el pasado 29 de mayo.  AURELIA NAVARRO

Dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, (PVEM), 
Jaime Natale Uranga. FOTO: 



El candidato de la alianza “Va Por 
Puebla”, Eduardo Rivera Pérez for-

Ciudadana de “Si Por México”, con 
la que se comprometió en caso de 

resultado de los comicios del 6 de 
junio, a impulsar las propuestas na-

estuvieron Enrique Cárdenas Sán-

-
bos avalaron la disposición del aban-

PRI, PRD, PSI y CPP, para trabajar en 

Si Por México aprovechó para hacer 
un llamado a los ciudadanos de sa-
lir a votar en las urnas este 6 de ju-

 Por su parte, Enrique Cárdenas, 

“Si Por México, Puebla”, reconoció 

Pérez en la evaluación, en un ejerci-
cio de escrutinio en el que mostró su 

-

  AURELIA NAVARRO
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Puebla capital es 
foco rojo, advirtieron 
candidatos de “Va Por 
México”
Los candidatos a la diputación federal por 
la alianza “Va Por México” exigieron que 
las autoridades electorales, y de gobierno 
garanticen la seguridad para el 6 de junio, 
prestando mayor atención en Puebla ca-
pital al considerarse como foco rojo, y al 
electorado llamaron a salir a votar las pri-
meras horas del día, para evitar cualquier 
riesgo propiciado por Morena.

 Humberto Aguilar Coronado candida-
to a diputado federal por el Distrito 10 de 
Cholula, Ana Teresa Aranda por el Distrito 
09, por el Distrito 12, Mario Riestra Piña, 
y por el Distrito 11 Carolina Beauregad, 

campaña hasta el último minuto del 2 de 

y dejar la tarea de cambiar el rumbo de 

los poblanos.
 Acusaron que los candidatos de Mo-

rena que van por los mismos distritos de 
Puebla capital, han emprendido una cam-
paña de miedo al electorado, al acusar 
que de llegar los abanderados del PRI, 

-
mas sociales que fueron impulsados justo 
por estos partidos y suspendidos con la 
llegada de los gobiernos de Morena.

 Este domingo los candidatos de la 
-

ta Compromiso en Favor de los Progra-
-

tieron así que, de verse favorecidos en los 
-

catar los apoyos como adultos mayores, 
Fortaseg, y Seguro Popular.

diputada federal en el distrito 8, cuso que 
durante sus recorridos que ha hecho las 
familias le piden regresar los medicamen-

para los recién nacidos que ahora los pa-
-

cio que era sin costo.  
 Por su parte, Carolina Beauregard 

emergencia sanitaria sin atender de for-
ma correcta por Morena ha dejado del 
2018 al 2021 hasta 12 millones de pobres 
en el país.  AURELIA NAVARRO

MORENA, EL PARTIDO DEL 
“FRACASO” EN PUEBLA: 
GENOVEVA HUERTA 

Eduardo Rivera aplicará agenda 
de “Sí Por México” en Puebla

Desde la Sierra Norte, la diri-
gente estatal del PAN, Geno-

-

las autoridades de seguridad y 
la Guardia Nacional (GN) para 

que los disturbios que ya se 

comicios del 6 de junio no se 
salgan de control.

Tras anunciar que al cierre 
de campañas sostuvo un en-
cuentro con el expresidente de 
la República, Vicente Fox, Huer-
ta Villegas puntualizó que has-
ta hoy en la capital no se han 
registrado denuncias sobre la 
compra de voto, pero al interior 
del estado este hecho se ha re-
gistrado, y ha sido denunciado.   

Ante lo ocurrido en San 
Salvador El Seco citó de forma 
breve que no se puede permitir 
que se inhiba el voto, con este 
tipo de situaciones de violencia 
al haber provocado un incendio 

 De la ausencia de panistas 

Moreno Valle, en los recorridos 
al candidato en común de los 
cinco partidos, Eduardo   Ri-
vera Pérez, aseveró “vi a mu-
chos apoyando”, incluso sostu-
vo que hoy se tiene un partido 

desde distintas trincheras el 
día de la elección. 

Informó que, a tres días 
de la elección del seis de ju-
nio, Morena sigue siendo un 

partido del “fracaso” poniendo 
al descubierto que los partidos 
aliados PAN, PRI y PRD fueron 
de crecimiento ante la expec-
tativa de las familias

 Mientras que el de More-
na se centró en el “desorden, 
desorganización, golpes, vio-
lencia entre ellos, con un par-
tido tan dividido que las am-

pelean por todo para buscar la 
reelección”   

 Genoveva Huerta Villegas 

se comprometió a recuperar 
programas perdidos que los 
candidatos a diputados loca-
les y federales han anunciado, 
como el Seguro Popular y las 
Estancias Infantiles, generar 
inversiones y empleos, sin des-
cuidar la seguridad pública.

 “Le pedimos a los ciuda-
danos que salgamos a votar 
libremente y que en la intimi-
dad de la casilla piensen en 
sus hijos”, cerró. 

         AURELIA NAVARRO

La dirigente estatal del PAN, Genoveva Huerta. FOTO: 



8 DEBATE ELECTORAL

Con una baja audiencia debido a que el debate 
sólo fue transmitido por redes sociales y el canal 
de YouTube, en la exposición de propuestas  y 
mutuas acusaciones se pudo establecer que la 

competencia por el ayuntamiento de Puebla es de dos: 
Eduardo Rivera Pérez y Claudia Rivera Vivanco.

Ambos candidatos expusieron con experiencia sus 
propuestas, estructuradas y con sentido de gobierno en 
cada uno de los rubros establecidos en el debate, en 
comparación con los demás contrincantes que dedicaron 
sus intervenciones a cuestionar y acusar sin contar con 
un plan de trabajo estructurado.  

Al terminar el debate los siete, de ocho, candidatos a 
la presidencia municipal de Puebla, C&E Research pub-
licó los resultados de una encuesta que ubicó en primer 
lugar a Eduardo Rivera Pérez de Vamos por Puebla con 
52 puntos y, en segundo lugar, Claudia Rivera Vivanco de 
Juntos Hacemos Historia con 23 por ciento. Los demás 
candidatos navegaron entre un 7 y 0 por ciento.

PROPUESTA EN SEGURIDAD
En materia de seguridad, el candidato de “Va Por Puebla” 
Eduardo Rivera Pérez se comprometió a encarcelar a los 
delincuentes del transporte público para volverlo seguro.

Rivera Pérez anunció que, para mejorar las condi-
ciones de seguridad, como una de las peticiones más 
importantes que demandan las y los poblanos, anunció 
que cuenta con cinco acciones, entre ellas: no se va a 
permitir la presencia de delincuentes en el transporte 
público, se iluminará los espacios con ausencia de este 
servicio, y habrá caminatas por la seguridad.     

Claudia Rivera Vivanco destacó que para los gobier-
nos de Morena lo que se privilegia es la Construcción 
de la Paz, ella recibió una policía mal pagada con 9 mil 
pesos mensuales, casi el 50 por ciento contaba con con-

Asimismo, destacó que en esta estrategia de vincu-
lación y aprovechamiento en la industria del municipio 
para coadyuvar a micro y pequeñas empresas.  Se busca 
garantizar el alumbrado público.

Además, anunció que va fortalecería las acciones 
emprendidas en su gestión, con el incremento de vid-
eocámaras de video vigilancia.    

DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL
Eduardo Rivera Pérez destacó que uno de sus principales 
objetivos de recomponer la ciudad es mejorar las condi-
ciones del centro histórico, que está en la inseguridad y 
abandono. 

Destacó seis acciones concretas, seguridad, Ciudad 
de Diez, Médico en tu casa, Estancias infantiles y el 
proyecto Contigo mujer.

Claudia Rivera Vivanco dijo que en esta estrategia de 
vinculación y aprovechamiento en la industria del muni-
cipio para coadyuvar a micro y pequeñas empresas.  Se 
busca garantizar el alumbrado público.

Por el ayuntamiento de Puebla só
EDUARDO RIVERA Y CLAU

Edgar Yamil Yitani, abanderado de Movimiento Ciu-
dadano (MC), informó que en materia económica creará 
la central de abastos del sur, la central camionera del sur, 
y las casonas abandonadas serán consideradas como 
viviendas y dejarán de ser un centro histórico fantasma 
e inseguro.  

Roberto Ruiz Esparza del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), va a dar mantenimiento y mejoramiento 
a los 7 mercados de apoyo, y mercados municipales, se 
les otorgaran sus títulos de propiedad, buscará dialogar 
con los representantes del comercio informal para liberar 
las calles del centro histórico.

Eduardo Rivera Santamaría, candidato de Fuerza por 
México (FXM), destacó la creación de créditos para jóvenes 
y mujeres para mejorar su condición económica, dejando 
de lado en su gobierno las contrataciones amañadas. 

Evelyn Hurtado Morales destacó que “los poblanos 
están hartos de escuchar lo mismo de siempre, hoy los 
ciudadanos estamos dando la cara y solucionando el tra-
bajo que debería hacer el gobierno lo está haciendo el 
ciudadano”.  

Al terminar el debate los siete, de ocho, 
candidatos a la presidencia municipal 
de Puebla, C&E Research publicó los 
resultados de una encuesta que ubicó en 
primer lugar a Eduardo Rivera Pérez de 
Vamos por Puebla con 52 puntos y, en 
segundo lugar, Claudia Rivera Vivanco de 
Juntos Hacemos Historia con 23 por ciento. 
Los demás candidatos navegaron entre un 
7 y 0 por ciento.

Rivera Pérez anunció que, para 
mejorar las condiciones de seguridad, 
como una de las peticiones más 
importantes que demandan las y los 
poblanos, anunció que cuenta con 
cinco acciones, entre ellas: no se va a 
permitir la presencia de delincuentes 
en el transporte público, se iluminará 
los espacios con ausencia de este 
servicio, y habrá caminatas por la 
seguridad.   



EMPRESARIOS REPRUEBAN EL DEBATE PUES 
ESTUVO PLAGADO DE DESCALIFICACIONES, 
ASEGURARON QUE PARECIERA QUE SOLO 
QUISIERON QUEDAR BIEN CON ESTE SECTOR

LUNES 31.05.2021   @diariopuntual  www.diariopuntual.com

Cámaras empresariales, reprobaron 
el formato del debate organizado por 
el Instituto Estatal Electoral (IEE), de 
Puebla, pues aseguraron que fue acar-
tonado, arcaico con poca aportación a 
la sociedad, además de que pareciera 
que solo quisieron quedar bien con este 
sector.
Lamentaron que un solo debate fue 

muy poco, pero en cierta forma hay un 
avance, sin embargo, dijeron que en 
este formato hay poco que rescatar, 
pues se manejaron pocos números y 
con ello, poco se sabe del rumbo de 
por dónde quieren ir los aspirantes a 
la presidencia de Puebla,
Dijeron que para la próxima legisla-

tura propondrán, que haya mayor pre-
supuesto, para la realización de más 
debates, donde incluso haya pruebas 
de las acusaciones, para que sea más 
dinámico este tipo de ejercicios demo-
cráticos.
En su oportunidad, Fernando Treviño 

Núñez, presidente de la Confedera-
ción Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), dijo que lo que se vio la 
tarde de este domingo, fue un ejercicio 
arcaico, donde hubo pocas propuestas 
para la sociedad, y donde no ayuda a 
elegir quién será el mejor candidato, 
pues hubo propuestas sin soporte y sin 
números, donde todos coincidieron en 
que harán calles, crearán becas y traer 
empresas, pero se quedaron cortos y 
se esperaba mucho más.  
“Lo que vimos fue ataques de todos 

contra todos, pues fue más una función 
de box, que un debate, necesitábamos 
un ejercicio de altura, como ciudadanía 
no nos merecemos esto”, acotó.
Defendió que espera que con esto 

no inhiba el voto ciudadano, pues se 
necesita que los poblanos salgan a 
votar, por quien quiera, pero que salga, 
pues dijo “se debe cumplir con la res-
ponsabilidad civil, ya que el voto es 
gratis no se vende y votar por lo que 
no les guste.”
Por su parte, Luis Espinosa Rueda, 

presidente de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación (Cana-
cintra), mencionó que las propuestas 
que se presentaron este domingo, 
únicamente son deseos, pues nadie 
mencionó con qué presupuesto se va 
a contar, o cómo buscar los fondos.
“No se escuchó eso, se vio poco y 

necesitamos algo nuevo como sociedad 
y coincido que el descalificar pareciera 
que es la moda y sin pruebas, por eso 
Puebla está como está, exhortó a una 
clase diferente de políticos”, dijo.  
En cuanto a Marco Antonio Prósperi 

Calderón, presidente de la Cámara de 
Comercio Servicios y Turismo (CANACO), 
agradeció que por la situación de con-
tingencia por el Covid-19, los poblanos 
solo tuvieron campañas de un mes, donde 
salieron a relucir diversas cosas, sin 
embargo, enfatizó que la gran encuesta 
es el próximo 6 de junio, donde ojalá 
y todos los poblanos salgan a votar 

porque es una responsabilidad.
Por su parte, Juan Sebastián Sánchez 

Domínguez, presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de Artes Grá-
ficas (Canagraf), aseguró que lo más 
importante del debate es que se trabajó 
la agenda empresarial, con las propues-
tas y compromisos que firmaron en las 
reuniones con ellos, ahora lo importante 
dijo es que se lleven a cabo.
Héctor Sánchez Morales, presidente 

de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), enfatizó 
que le preocupó que hubo poca parti-
cipación ciudadanía ya fueron tres mil 
personas estuvieron conectadas, pero 
sugirió a los partidos y seguidores a 
ajustarse a la ley, para invitar a votar, 
no vender voto, pues se debe cuidar 
y respetar el voto, para que durante 
tres años tanto de diputados locales, 
federales y presidencias, se le dé un 
monitoreo de las acciones a las que 
se comprometieron.  
Ignacio Alarcón Rodríguez Pacheco, 

presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial de Puebla (CCE), felicitó 
al IEE por hacer este ejercicio demo-
crático, donde no hubo propuestas 
y sí muchas descalificaciones, por lo 
que exhortó para próximos ejercicios, 
cambiar la modalidad por el bien de los 
poblanos y destacó tener presentes a 
los empresarios como los encargados 
de dar empleos en la entidad.  
Olga Méndez Juárez, presidenta 

de la Cámara Nacional de la Industria 
de Restaurantes y Alimentos Condi-
mentados (Canirac), declaró que los 
aspirantes a la primera regiduría de 
Puebla, perdieron la oportunidad de 
ver o escuchar propuestas donde dijo 
que le hubiera gustado escuchar una 
propuesta sobre cómo retirar de manera 
definitiva al comercio informal, pero 
no hubo nada.
Finalmente, los empresarios coin-

cidieron en que tomarán la palabra a 
los aspirantes de que habrá empre-
sas poblanas con poblanos, además 
de que realizarán una recopilación de 
las mejores propuestas para que quien 
tome las riendas del Ayuntamiento de 
Puebla, las lleve a cabo. 
      ALMA MÉNDEZ

lo compiten dos: 
UDIA RIVERA

PIDEN EL VOTO
La candidata de Morena-PT, Claudia Rivera pidió salir a 
votar 3 de 3 este seis de junio, para seguir en la pelea de 
espacios que antes eran ocupados por políticos y a partir 
del 2018 con la llegada de la Cuarta Transformación, se 
abrieron para mujeres, jóvenes y ciudadanos.

“En el 2018 nos prometió esperanza. Es muy buena 
para hacer mucho ruido, pero pocas nueces”, pidió a los 
poblanos a votar para pasar a un gobierno de ocurren-
cias que no ha hecho nada, a uno que se compromete a 
trabajar por Puebla”.

Mientras, el candidato de la alianza “Va Por Puebla”, 
Eduardo Rivera Pérez, reiteró ¡el reto es de todos, y mi 
compromiso es sumar a todos para corregir el rumbo de 
Puebla!

Citó que después del 6 de junio, los partidos políti-
cos pasarán a segundo plano, y habrá una coordinación 
con los gobiernos estatal y federal, esto como parte de 
20 propuestas que son viables tanto jurídicamente como 
presupuestalmente. 

               AURELIA NAVARRO

DESPUÉS DEL 6 
DE JUNIO, LOS 
PARTIDOS POLÍTI-
COS PASARÁN A 
SEGUNDO PLANO, 
Y HABRÁ UNA 
COORDINACIÓN 
CON LOS GOBIER-
NOS ESTATAL Y 
FEDERAL
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ESPECIAL ESR 2021

JÁUREGUI Y 
DEL VALLE, 
UNA ESR

 Jáuregui y Del Valle, S. C. es 
uno de los despachos de abogados más reconocidos 
de México. A menos de un lustro de cumplir 50 años 

y ha participado en algunas de las operaciones legales 
-

ciones complejas para proyectos de inversión en Méxi-
co o participando en la colocación de créditos multimi-
llonarios para actividades productivas. 

ASIMISMO, EL DESPACHO HA BRINDADO ASESORÍA LEGAL AL 
sector público en la privatización de empresas y servicios, 
incluyendo los dos primeros proyectos de asociación pú-
blica-privada en México.

Parte de la filosofía de la firma es prestar servicios legales 
con los más altos principios éticos, así como ser socialmente 
responsable en temas medioambientales, filantrópicos y de 
inclusión, razón por la cual ha recibido, durante 15 años, el 
distintivo de Empresa Socialmente Responsable (ESR) otor-
gado por el Centro Mexicano para la Filantropía (Cemefi).

De acuerdo con Luis Gerardo Del Valle Torres, socio y 
director del despacho, Jáuregui y Del Valle se distingue por 

enfoque y conocimiento en materia legal, sino también por 
su compromiso con la responsabilidad social empresarial 
(RSE) desde hace más de 40 años. 

“A lo largo de la historia de nuestra firma, las estrategias 
de RSE han ido evolucionando y cubriendo cada vez más 
aspectos que no solamente implican el trabajo pro bono”, 

“El despacho se caracteriza por 
su compromiso con LA ÉTICA, 
EL MEDIOAMBIENTE, LA FILANTROPÍA 
Y LA INCLUSIÓN”.

explica el abogado. “Los principios que hacen a Jáuregui 
y Del Valle una ESR son un sólido cumplimiento interno 
en cuanto a ética empresarial; la gestión de actividades de 
responsabilidad social fuera y dentro de la comunidad; la 
calidad de vida en la empresa, incluyendo diversidad e in-
clusión social; el cuidado del medioambiente, y la vincula-
ción con la comunidad”.

-
regui y Del Valle?

—Actualmente, y derivado de la pandemia por el covid-19, 
nuestros programas se han fortalecido en materia de vin-
culación con la comunidad, lo cual incluye nuestro trabajo 
pro bono y donaciones, tanto en especie como en efectivo. 
Dichos donativos entran dentro de nuestro programa Inver-
sión Social 1 %, el cual ya ha sido reconocido por el Cemefi.

En 2019, la firma se adhirió a los Estándares Pro Bono 
México y, en 2020, aumentaron considerablemente las ho-
ras destinadas por nuestros abogados a atender asuntos en 
materia social de distinta índole, tomando principalmen-
te asuntos provenientes de las clearing houses, tales como 
Centro Mexicano Pro Bono, A. C., Appleseed México, A. C. 
y Fundación Barra Mexicana, A. C., las cuales fungen como 
intermediarias entre la ONG beneficiaria y la ayuda legal, 
sin excluir a otras ONG que requirieron igualmente de 
apoyo legal. En total, 12 organizaciones fueron asesoradas 
en distintas ramas del derecho.

En adición a lo anterior, tenemos una fuerte alianza con 
Pueblo Hacia Arriba, A. C., una asociación sin fines de lu-
cro que brinda asistencia jurídica a personas y grupos en 

 Jáuregui y Del Valle, S. C. es 
uno de los despachos de abogados más reconocidos

explica el abogado. “Los principios que hacen a Jáuregui 
y Del Valle una ESR son un sólido cumplimiento interno 



situaciones vulnerables, particularmente cuando se trata de 
sus derechos humanos. Su objetivo es ayudar a mejorar el 
bienestar social, legal y cultural de la población mexicana, 
en especial, entre los grupos vulnerables e indígenas, tales 
como víctimas, menores, inmigrantes, mujeres, personas 
discapacitadas y aquellas que han sido condenadas.

En materia ambiental, nuestro despacho también ha de-
sarrollado compañas de reforestación y ha implementado 
políticas ambientales que mejoren y fomenten el ahorro de 
los recursos naturales.

Y los temas en materia de inclusión y diversidad social 
han tomado mucha relevancia para la firma, la cual ha de-
sarrollado políticas internas de inclusión social y equidad 
de género. Los esfuerzos se centran en valorar a los colabo-
radores por su capacidad, profesionalismo e individualidad, 
independientemente de la edad, género, orientación sexual, 
cambio de género, matrimonio o unión civil, maternidad o 
embarazo, raza, religión o creencia. 

-
ner el distintivo ESR?

—Es un logro para nosotros y para nuestros grupos de 
interés. Consideramos que el Cemefi evalúa acertadamen-
te los pilares fundamentales que una ESR debe tener. Cada 
año han surgido nuevos retos a los que nos hemos enfren-
tado con la finalidad de mejorar nuestro compromiso, y 
hoy más que nunca es de suma importancia seguir gene-
rando acciones sociales que beneficien a nuestra comuni-
dad, especialmente a quienes se encuentran en situación 
de vulnerabilidad. 

Nos gusta pensar que nuestros clientes no solo nos ven 
como socios estratégicos del negocio, sino que se sienten 
cómodos al trabajar con una empresa comprometida con 
la sociedad y que toma relevancia dentro de su cadena de 
valor sostenible.

nueva década?
—Desde nuestra experiencia, consideramos que las em-

presas deben apegarse a los Objetivos de Desarrollo Soste-
nible (ODS) y contribuir a su cumplimiento dentro de las 
ramas que a la industria correspondan. Los ODS se ven 
reflejados en los ámbitos que sustenta el Cemefi, por lo 
que es de suma importancia identificar aquellos a los que 
podamos sumarnos como sector privado y contribuir con 
la sostenibilidad. Ver todas estas acciones no solo como un 
cumplimiento con la normativa, sino como la construcción 
del bien común dentro de nuestras distintas industrias.    

situaciones vulnerables, particularmente cuando se trata de
sus derechos humanos. Su objetivo es ayudar a mejorar el

Luis Gerardo Del Valle Torres, socio y director 
de Jáuregui y Del Valle.
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Se manifiestan por edil 
desaparecido de Acajete
Sobre la carretera federal y autopista sentido a 
Amozoc, familiares y simpatizantes mantienen 
manifestación con el cierre de vialidad, exigen 
la intervención de las autoridades de seguridad 
y electoral para que se agilice la búsqueda del 

alcaldía de Acajete por el Partido Verde Ecologis-
ta de México (PVEM).

-
gan que mientras no se sepa del paradero del 

lleven a cabo las votaciones el 6 de junio. En la 

intentar destrabar el bloqueo, que hasta continúa.  
 

INICIO DE LA BÚSQUEDA
¡Acajete lo quiere vivo, lo queremos vivo!, pi-

-
cipal de Acajete por el Partido Verde Ecologis-
ta de México (PVEM).

lo acontecido toma fuerza, sin que hasta ahora 

la cual incluye un mensaje que da cuenta que 
el candidato, médico de profesión, renunció a 
su postulación para los comicios del 6 de junio.

 Esto originó a que familiares iniciaran su 
búsqueda, ya que la última llamada de la que 
se percataron, él recibió, fue para brindar una 
atención médica, desde el pasado 29 de mayo, 
sin que hasta ahora se sepa de su paradero.   

 Sin embargo, el mensaje que circula en 

-
nicipal, por el Partido Verde Ecologista de Mé-

fue postulado para contender en el proceso 
 AURELIA NAVARRO

Incendian oficinas del IEE 
en San Salvador El Seco
A unos días de las elecciones del próximo 6 de 

-

San Salvador El Seco.
Según versiones de vecinos llegaron hom-

bres en un vehículo desde el cual lanzaron 
varias bombas molotov contras las instala-
ciones del organismo electoral.

Hasta este momento aún no hay denuncia 

autoridades inicien con las investigaciones corre-
spondientes para dar con él o los responsables de 
tal hecho.  LUZ MARIA  ZAYAS

FOTO: 

Crece el SOCAVÓN en Juan Crece el SOCAVÓN en Juan 
C. Bonilla; van 100 C. Bonilla; van 100 metros de 
diámetro y 20 de profundidad
Los habitantes 
de Santa María 
Zacatepec 
piden la 
intervención 
de Protección 
Civil y del 
Gobierno 
Estatal

Puebla, Pue- Mediante redes so-
ciales, habitantes de Santa María 
Zacatepec, comunidad perteneci-

-
nilla, denunciaron la formación 
de un socavón de 100 metros 

de profundidad, piden la inter-

Gobierno Estatal.
-

ana, que este mensaje llamó la 
atención debido a que el vídeo 
que se grabó en la zona, se escu-

cha agua y se puede apreciar un 
enorme hoyo, donde el agua cho-
ca contra las paredes de la tierra y 
ésta se viene abajo haciendo cada 

Dicha situación preocupó a 
personas de la zona que cuentan 
con un terreno de cultivo, debido 
a que su siembra se echó a perder 
y a otros podría afectarles en su 
totalidad, esto porque se maneja 
que anteriormente era un jagüey 
que hace años funcionó, pero fue 
cubierto, aunque también corre la 

versión de un venero de río. 
Hasta el momento, solo se en-

cuentra en la zona el presidente 
auxiliar del lugar, sin embargo, ya 
fue superado, por lo que la Policía 
Municipal acudió a la zona y tuvo 
que acordonar el lugar, incluso ex-
iste la construcción de una casa a 
10 metros, pero sus habitantes ya 
la abandonaron para evitar una 
desgracia, asimismo, a 30 metros 
también existen casas, pero la 
gente valora salirse ya que es su 
patrimonio.  ALMA MÉNDEZ

San Matías Tlalancaleca, 
Pue- Óscar Anguiano, can-
didato a la presidencia mu-

nicipal de Tlalancaleca, por 
el Partido Acción Nacional 
(PAN), fue denunciado en 

DENUNCIAN A ÓSCAR 
ANGUIANO POR PROPAGANDA 
EN TLALANCALECA
La propietaria indicó que el candidato o su 
personal rotularon las paredes de su casa 
sin su autorización

redes sociales por colocar 
propaganda en una casa sin 
autorización del propietario, 
por lo que le exigieron la 
retiré.

A través de redes so-
ciales, la dueña de la casa 
denunció que el candidato 
pintó su casa con su pro-
paganda, cuando salió de 
viaje, momento en el que 
aprovechó para rotular las 
paredes sin su autorización.

Por lo que exigió al candi-
dato que retire la propagan-

da lo antes posible, ya que 

pues no es el único caso, ya 
que hasta el momento no es 
la única denuncia que se ha 
hecho pública contra Angui-
ano.

unos días, Óscar Anguiano 
fue señalado de comprar 
votos y fue corrido jun-
to con sus brigadistas de 

 CAROLINA GALINDO



LUNES.31.05.2021         @diariopuntual       www.diariopuntual.com ENJUEGO13
EN LINEA  DEPORTIVA

Pepe
Hanan Cambios, cambios y más cambios

En el Puebla de la franja pareciera que quienes han apoyado al equipo con patro-

cinios en los últimos años son los principales enemigos de la ‘corrupta’ directiva 

poblana quien a través del impresentable Rogelio Ro(b)a intenta boicotear todo 

lo que tiene el equipo para tratar de meter a sus incondicionales y obviamente 

hacer buenos negocios.

MIRE USTED:
De entrada, el intento desde las cloacas del Cuauhtémoc por tratar de eliminar al 

Sefiroth, líder desde hace años de las barras camoteras y a quien no le perdonan 

sus amarres con gente de la política poblana y algunos ex jugadores a quienes el 

Sr Roa considera sus enemigos y potenciales rivales.

Dar un golpe de estado, pero siempre y cuando él salga sin raspones es el principal 

objetivo y así se lo manifestó en su momento al ‘Zorrillo’ quien funge como líder 

de la barra de ‘La Esquina’ y que es el gallo para aniquilar al ‘Sephi’ quien, por 

cierto, ya se puso las pilas y no va a entregar el cuerpo tan fácilmente.

Por otro lado el tema de cambio de boletera al tratar de inmiscuir a ‘superbole-

tos’ en un supuesto mal manejo de boletos por parte de sus empleados, para así 

generar una supuesta demanda y tener el pretexto perfecto para que los jefes 

Salinas (Ricardo y Benjamín) se coman el cuento y pueda el Sr Ro(b)a hacer el 

negocio de su vida y colocar a su gran amigo Yuse, quien está en twitter como 

@agmatias y quien funge como director operativo y de negocios de la empresa 

Boletomovil a quien incluso se le vio en el Cuauhtémoc en el partido contra el 

Santos, brindando por lo que viene, la semana pasada.

Es decir, quieren tronar a la empresa regiomontana Superboletos para meter 

a la tapatía Boletomovil para hacer y deshacer con las comisiones y la reventa.

Lo que no sabían era que el plan iba a ser descubierto y ahora veremos si los ver-

daderos dueños del Club Puebla le permiten al Sr. Ro(b)a seguir usufructuando 

al club como si fuera de él y de su doña.

Por otro lado y a la espera de terminar el contrato con la cervecería Cuauhtémoc 

Moctezuma y Tecate para incorporar a la playera a la no menos importante Cer-

vecería Modelo y la cerveza Corona.

Aquí el tema está en que lo que se maneja de comisiones por contratos que es un 

dineral y generalmente todo eso se maneja por fuera por lo que no dejan rastro 

y es fácil de operar.

Y para terminar,  la semana pasada estaba todo amarrado para que Pirma entrara 

al quite en lugar de Umbro a patrocinar el uniforme del equipo camotero a quienes 

el  ‘dizque’ director de negocios (pero de él) del Club Puebla según quería mucho.

Pues le platico que ya los había traicionado y de no ser por la advertencia que 

les di vía twitter, fue que al otro día pusieron una mejor oferta en la mesa para 

lograr mantenerse como patrocinadores ofíciales del equipo camotero.

Así se las gastan estos delincuentes vestidos de directivos en el Club Puebla.

Allá los dueños si permiten que se los sigan cuenteando día a día para seguirles 

robando.

Nosotros cumplimos con avisar.

Hasta la próxima

SEGUIREMOS EN LÍNEA.
TWITTER@PEPEHANAN
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Desde abril, las 32 entidades de 
México han experimentado el oleaje 
provocado por las campañas elector-
ales. Sin embargo, todo candidato y 
partido está obligado por ley a dar 
unos días sin propaganda a la ciu-
dadanía antes de acudir a las urnas, 
a este periodo se conoce como veda 
electoral. Este lapso está destinado a 

y decidan, si es que no lo han hecho, 
a qué candidatos darán su voto el 
próximo 6 de junio.

Te contamos de qué va la veda 
y lo que dicen las instituciones elec-
torales.

¿QUÉ ES LA VEDA ELECTORAL?
Según el propio Instituto Nacional 
Electoral (INE) la veda electoral es 
“el conjunto de medidas que tienen 
el objetivo de generar condiciones 

sentido de su voto en libertad”.
¿Entonces? Este periodo de re-

-
vios a la jornada electoral y durante 
la jornada electoral hasta la clausura 
de casillas.

Este término también lo acuñó 
– aunque no de manera textual – la 
Ley General de Instituciones y Pro-
cedimientos Electorales, en el artícu-
lo 210. Este dice que la distribución 
o colocación de propaganda electoral 
deberá respetar los tiempos legales, 

tendrá que efectuarse con tres días 
de anticipación a la jornada electoral.

“Es un lapso que se le deja al 
elector fuera del ruido de las cam-
pañas que terminan básicamente 
ese día y que tienden a propiciar la 

Eduardo Huchim, exconsejero del 
Instituto Electoral de la CDMX, a An-
imal Político.

¿QUÉ PROHÍBE LA VEDA?
De acuerdo con el INE, hay cuatro 
puntos que deberán restringirse del 
3 al 5 de junio:

1. Actos de campaña y proselitismo 
electoral.
2. Todo tipo de propaganda electoral.
3. Propaganda gubernamental (excep-
to campañas de servicios educativos, 
de salud o protección civil).
4. Difusión y publicación de resultados 
de encuestas o sondeos de opinión so-
bre preferencias electorales.
Por otro lado, la Ley General de 

Instituciones y Procedimientos Elec-
torales dicta que la propaganda colo-
cada en vía pública deberá retirarse 
en los siete días posteriores a la con-
clusión de la jornada electoral.

Cualquier acto o actividad que 
tenga matiz de propaganda estará 
prohibido, ya que las campañas 
electorales se darán por concluidas 
cuando inicie la veda, aclaró Huchim, 
por lo cual no se permitirán actos de 
campaña ni difusión de propaganda 
por ningún medio.

¿ENTONCES TAMBIÉN APLICA 
PARA LAS REDES SOCIALES?
La veda electoral también aplica 
para las redes sociales, pese a que 
se supone que no están sujetas a 
regulación, la difusión de temas pro-
pagandísticos está prohibida absolu-
tamente, asegura Eduardo Huchim, 
quien también es autor del libro Qué 
Pex con el Voto.

Aunque en la ley no existe una 
-

ere al uso de redes sociales durante 
la veda electoral, en las elecciones 
de 2018 el Tribunal Electoral del Pod-
er Judicial de la Federación (TEPJF), 
señaló que, en el caso particular de 
los candidatos, si utilizaban sus re-
des sociales personales, o en las que 
hicieron promoción, y hacen llama-
dos al voto, podían ser sancionados.

¿LOS CIUDADANOS TAMBIÉN 
ESTÁN SUJETOS A LA VEDA?
Sí, la veda electoral aplica hasta para 
la ciudadanía.

“Creo que si se trata de evitar la 
propaganda porque el periodo de 
campaña ya terminó tiene que com-
prender a todos, porque igual un ci-
udadano podría tomar un megáfono 
y pararse en la esquina a hacerle 
propaganda a su candidato, y ahí es-
taría violando la ley”, indica Eduardo 
Huchim.

Aunque la ley no dice expresa-
mente que la veda electoral se alar-
ga a los ciudadanos, el exconsejero 
del Instituto Electoral de la CDMX ex-
plica que así como cualquier acto de 
campaña está prohibido en todos los 
medios, también lo está para todos.

¿QUÉ SUCEDE SI NO SE RES-
PETA LA VEDA?

Lo que establece la Ley General 
de Instituciones y Procedimientos 
Electorales es que la omisión en el 

-
paganda serán sancionados con-
forme a la misma.

El INE o los órganos locales es-
tatales serían los que tendrían que 

evaluar cada caso y determinar las 
sanciones que correspondan según 
el catálogo existente, el cual va des-
de amonestación pública, hasta mul-
tas muy altas, señaló Huchim.

La sanción no está limitada a un 
candidato o candidata, sino que tam-
bién podrá aplicarse a los partidos 
políticos.

“Pero en general hay una tenden-
cia a sí respetar la veda, lo cual es cor-
recto yo creo que así debe ser, si eso 
dice la ley hay que cumplirla”, agrega.

El articulista intuye que las in-
fracciones no son generalizadas, ya 
que algunos candidatos saben que 
pueden ser ‘mal vistos’ por faltar a la 
veda. Así que, si hacen propaganda 
en ese periodo, podrían tener efec-
tos negativos en sus resultados.

En ese sentido, los ciudadanos 
también pueden ser sancionados si no 
respetan la ley. Dentro del catálogo de 
sanciones hay diferenciaciones entre 
cuáles se aplican a los diferentes ac-
tores, incluso hay casos que pueden 
llegar a los tribunales de justicia.

¿ES NECESARIA?
Pese a todo, Eduardo Huchim 

sostuvo que es necesario revisar la 
veda electoral, ya que si bien fue 
creada para dar un periodo de re-

suele hacerlo con mucho tiempo de 
antelación.

“Si el elector generalmente decide 
el sentido de su voto lo hace con mu-
cha antelación, y si no lo hace con an-
telación bueno tampoco lo va a hacer 
en esos tres días, quizás lo haga en el 
momento de estar en la casilla”, con-
cluye Huchim. ARANTZA OCAMPO

VEDA ELECTORAL: qué es, qué prohíbe 
y quiénes deben de respetarla

TE CONTAMOS SOBRE LA DISPOSICIÓN QUE PROHÍBE QUE LOS CANDIDATOS Y PARTIDOS HAGAN PROPAGANDA ANTES DE LAS ELECCIONES

Aunque la 
ley no dice 
expresamente 
que la veda 
electoral se 
alarga a los 
ciudadanos, 
el exconsejero 
del Instituto 
Electoral de la 
CDMX explica 
que así como 
cualquier acto 
de campaña 
está prohibido 
en todos 
los medios, 
también lo está 
para todos.
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